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Jahresbericht 2015 
 

Seit drei Jahren sind wir nun schon mit dem Forum Jegenstorf als engagierte Gruppe gut zusammen unterwegs. 
Der folgende Jahresbericht präsentiert sich nüchtern. Es ist uns wichtig, dass wir uns mit der eigenen Arbeit 
differenziert und sachlich auseinanderzusetzen.  
 
Anlässe 
 8.5.2015: Aus Anlass des 2. Geburtstags veranstalteten wir in der Waldhütte im Bollwald ein Brätlen. Neben 

Forumsmitgliedern nahmen daran auch einige Vertreter der Umweltgruppe Hindelbank sowie weitere 
Bekannte und Nachbarn teil. Auch mehrere Kinder waren mit von der Partie. Trotz regnerischem und 
windigem Wetter war es ein vergnüglicher Anlass mit interessanten Gesprächen und Erfahrungsaustausch 
mit den Gästen, wobei auch das Ende des 2. Weltkriegs vor 50 Jahren in Erinnerung gerufen wurde. 

 20.6.2015: Das Forum Jegenstorf war mit einer Person am Neuzuzügeranlass der Gemeinde anwesend. 
 Juni / September 2015: Vertreter des Forums beteiligten sich zweimal im Bollwald an der Eichenpflege im 

Gemeindewald und befreiten unter Anleitung des Revierförsters die jungen Bäume von wuchernden 
Brombeerranken. 

 5.9.2015: Am Dorffest von Jegenstorf präsentierte das Forum an einem Stand vor dem grossen Festzelt 
"Wasser aller Art". Es wurde Sirup vom Biohof Zaugg und spektakulär mit Stickstoff hergestelltes "Luft-
Sorbet" verkauft. Daneben zeigten wir mit Exponaten und Plakaten der Vennersmühle-Wasserversorgung, 
woher unser Hahnenwasser stammt und wie es in unsere Haushalte gelangt. Wir nutzten die Gelegenheit, 
um eine informelle Meinungsumfrage zum vorzeitig abgebrochenen Ortsbusprojekt durchzuführen, die 
leider kein schlüssiges Resultat ergab. 

 12.9.2015: Aufgrund von Kontakten beim Dorffest wurden wir von der Cevi Jegenstorf-Schönbühl spontan 
zur Teilnahme an der Nachhaltigkeitsaktion "72 Stunden" im Lee-Schulhaus Schönbühl eingeladen. Wir 
schenkten wiederum Sirup aus, informierten über das Forum und knüpften neue Kontakte. 

 31.10.2015: Am Dankesessen der Gemeinde für die Vereine bot sich erneut die Möglichkeit, das Forum kurz 
zu präsentieren. 

 
Vorstand und Arbeitsgruppen 
Vier offene Vorstandssitzungen, an denen immer auch weitere Mitglieder des Forums engagiert mitdiskutieren, 
fanden an den folgenden Daten statt: 13.1.2015, 5.5.2015 (Mitgliederversammlung), 18.8.2015 und 10.11.2015. 
 
Neben dem Vorstand waren auch die Arbeitsgruppen tätig. Viel Einsatz war insbesondere weiterhin von der 
Arbeitsgruppe iD gefragt, die sich mit den Verkehrsemissionen des geplanten Logistikcenters "Orbit" von 
Interdiscount beschäftigte. Anfang Juli konnten die Einsprechenden beim Regierungsstatthalteramt 
Schlussbemerkungen zum Bauprojekt einreichen. Leider wurden unsere Vorschläge und Forderungen (z. B. zu 
Tempobegrenzungen und Fahren im Konvoi) nicht aufgenommen. Die Baubewilligung wurde im August erteilt 
und bereits im Oktober wurde mit dem Aushub begonnen. Wir wollen die Verkehrsentwicklung weiterhin 
verfolgen. 
 
Mit einem neuen Projekt im Bereich Biodiversität werden wir in einer Waldparzelle neuen Lebensraum für 
Amphibien und andere Tiere schaffen. Dazu wurden erste Planungsschritte unternommen und Gespräche 
geführt. Das Projekt läuft 2016 richtig an. 
 
Berichte 
Über unsere Aktivitäten berichten wir regelmässig auf unserer Website sowie im Jegenstorfer, wo im 
Berichtsjahr ein bebilderter Artikel zum Stand am Dorffest erschienen ist. 
 
Mitglieder 
2015 konnten wir zwei neue Mitglieder in den Verein aufnehmen, somit zählt unser Verein 12 Mitglieder. 
 
Ausblick 
Trotz der kleinen Mitgliederzahl ist das Forum Jegenstorf aktiv und hat auch für das nächste Jahr bereits 
verschiedene Aktivitäten geplant. 
 
 
Marianne König/Kathrin Müller, 9. Mai 2016 


